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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 4 / 2015 
25 de Fevereiro de 2015 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS--------------------------------------- --------- 

O Sr. Presidente informou que o Sr. Vereador Vasco Marques não pode estar presente 

na reunião pois encontra-se de baixa médica, pelo que se considerou justificada a sua 

falta nesta reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 37, respeitante ao 

dia 24 de Fevereiro de 2015, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

248.789,48 € (duzentos e quarenta e oito mil, setecentos e oitenta e nove euros e 

quarenta e oito cêntimos), Operações de Tesouraria: 77.126,11 € (setenta e sete mil, 

cento e vinte e seis euros e onze cêntimos). 

---------------------------------EP – ESTRADAS DE PORTUGAL, S.A--------------------------------

PROTOCOLO A CELEBRAR COM O MUNICIPIO DE MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da EP – Estradas de Portugal, S.A, datado de 

5 de Fevereiro de 2015 no qual informa que o protocolo celebrado com a Câmara 

Municipal de Mação, que tem por objecto a entrega e transferência para o Município de 

alguns troços de estradas, bem como a retoma, pela EP, de estradas reclassificadas 

pelo PRN 200, foi devidamente homologado em 30 de Janeiro de 2015 pelo Sr. 

Secretário de Estado das Infraestruturas, Transportes e Comunicações. 

---------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL DE CHÃO DE CODES-----------

PEDIDO DE APOIO 
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Presente ofício da Associação Recreativa e Cultural de Chão de Codes, datado de 6 de 

Fevereiro de 2015 no qual solicita cedência de máquina retroescavadora e tubagem 

para construção de fossa para as novas instalações sanitárias daquela associação. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder o solicitado desde que não se verifique 

nenhum impedimento legal na construção dos referidos esgotos. 

---------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL DE CHÃO DE CODES-----------

PEDIDO DE APOIO 

Presente ofício da Associação Recreativa e Cultural de Chão de Codes, datado de 6 de 

Fevereiro de 2015 no qual informa sobre realização de actividade desportiva “Um Trail” e 

solicita apoio financeiro para aquisição de t shirts para os participantes num valor de 

cerca de 500,00€. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder um subsídio à Associação Recreativa e 

Cultural de Chão de Codes no valor de 250,00 € para apoio à aquisição das referidas t 

shirts. 

---ASSOCIAÇÃO COMERCIAL E EMPRESARIAL DE ABRANTES, CONSTÂNCIA, 

SARDOAL, MAÇÃO E VILA DE REI----------------------- ----------------------------------------------

TOMADA DE POSSE DE NOVOS ORGÃO SOCIAIS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Comercial e Empresarial de 

Abrantes, Constância, Sardoal, Mação e Vila de Rei, datado de 5 de Fevereiro de 2015 

no qual informam sobre tomada de posse dos novos corpos sociais e apresentam 

cumprimentos e votos de boa colaboração com a Câmara Municipal de Mação.  

-------------------------ASSOCIAÇÃO DE CAÇADORES DE  PENHASCOSO--------------------- 

PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA SUSPENSÃO DE TRÂNSITO EM  TROÇO DE VIA 

PÚBLICA  

Presente ofício da Associação de Caçadores de Penhascoso, datado de 23 de Fevereiro 

de 2015 no qual informa que vai realizar uma montaria no dia 28 de Fevereiro de 2015, 

na zona de caça associativa de Penhascoso e solicita autorização para suspensão total 

do trânsito na estrada da Falcoeira, entre o cruzamento e a estrada nacional e o 

cruzamento da estrada de Ribeira de Boas Eiras/Monte Penedo, junto à ponte, durante a 

realização da mesma. 

A Câmara deliberou por unanimidade informar que não tem nada a opor à interrupção do 

trânsito na estrada da Falcoeira, entre o cruzamento e a estrada nacional e o 

cruzamento da estrada de Ribeira de Boas Eiras/Monte Penedo, junto à ponte, por um 

período de 2 (duas) horas durante a realização da montaria no próximo dia 28 de 
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Fevereiro de 2015, ficando a Associação de Caçadores de Penhascoso responsável por   

todos os procedimentos necessários ao referido corte de trânsito. 

------------ASSOCIAÇÃO PORTUGUESA DE WAKEBOARD E WA KESKATE---------------

PEDIDO DE APOIO PARA WORLD CHAMPIONSHIPS DE WAKEBOA RD 

Presente ofício da Associação Portuguesa de Wakeboard e Wakeskate, datado de 12 de 

Janeiro de 2015 no qual informam sobre organização do World Championships, a prova 

mais importante a nível mundial do calendário de wakeboard, que junta as várias 

categorias de praticantes num só evento, nos anos de 2015 e 2017, a realizar no Lago 

Azul em Castelo de Bode. Mais informam da intenção de instalação da primeira estância 

de wakeboard s nível mundial, a ser instalada em seis locais do Médio Tejo, sendo um 

deles a albufeira da Barragem de Ortiga e solicitam um apoio financeiro de 5.000,00€ 

para a organização do evento referido. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder o apoio solicitado a esta associação 

para a organização do World Championships de Wakeboard. 

----------SERVIÇO DE ACÇÃO SOCIAL DA CÂMARA MUNICIP AL DE MAÇÃO------------

INFORMAÇÃO 

Por lapso não foi registada na acta da reunião de 27 de Outubro de 2014 a seguinte 

deliberação que fica registada na presente acta: 

Presente informação do Serviço de Acção Social da Câmara Municipal de Mação, 

datada de 21 de Outubro de 2015 na qual informa sobre pedido de apoio para aquisição 

de manuais escolares do 1º ciclo, de agregado familiar que ainda não reside há mais de 

dois anos no concelho de Mação. 

Face à informação do Serviço de Acção Social Câmara deliberou por unanimidade 

conceder o apoio solicitado no valor de 48,48€. 

---------------------------------------FESTA DE SANTA MARIA 2015-----------------------------------

APOIO A PRESTAR PELA CÂMARA MUNICIPAL DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente inica a sua intervenção relembrando que, na reunião de 26 de 

Novembro de 2014, foi acordado que os Srs Presidentes das quatro associações que 

organizam a Festa de Santa Maria se reuniriam e apresentariam posteriormente, por 

escrito, todas as sugestões que entendessem por bem apresentarem para que a 

Câmara tivesse algo para analisar e posteriormente decidir qual o apoio a conceder para 

a realização da Festa de Santa Maria. Refere que o mesmo não se verificou e lamenta o 

facto pois considera que esta Câmara merecia um procedimento diferente por parte das 

associações referidas. Informa que foi contactado pelo Sr. Presidente do Grupo Cultural 
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“Os Maçaenses” que se mostrou disponível para realizar a referida festa este ano e 

solicitou apoio financeiro para a organização da mesma. 

Assim, o Sr. Presidente refere que, face à vontade do Grupo Cultural “Os Maçaenses” 

de realizar a Festa de Santa Maria e considerando os mesmos motivos dos anos 

anteriores, propõe a concessão de um subsídio a esta associação no valor de 3.750,00€ 

para apoio à realização da referida festa. 

Os Srs. Vereadores do Partido Socialista referem que a sua posição se mantém, não 

concordando com esta forma de apoio directo da Câmara à realização de uma festa por 

considerarem injusto para com todas as outras festas que se realizam no concelho, 

conforme já expuseram anteriormente e por isso votam contra a concessão do subsídio 

proposto. 

O Sr. Vereador António Louro refere que, na reunião de 26 de Novembro de 2014, na 

qual foram ouvidos os Presidentes das Associações que organizam a Festa de Santa 

Maria, se apercebeu que as mesmas consideram importante que a referida festa se 

realize e que todas estão verdadeiramente empenhadas em continuar a realizar a 

mesma, pelo que concorda com a concessão do subsídio proposto. 

A Câmara deliberou por maioria, com dois votos contra e o voto de qualidade do Sr. 

Presidente, conceder um subsídio ao Grupo Cultural “Os Maçaenses” no valor de 

3.750,00€ para apoio à realização da Festa de Santa Maria de 2015. 

----------CONCURSO PÚBLICO POR LOTES, PARA A PRESTA ÇÃO DE SERVIÇOS 

DE TRANSPORTE DE ALUNOS, NO ANO LECTIVO DE 2014/201 5---------------------------

OCORRÊNCIAS REGISTADAS NO LOTE A 

A Câmara tomou conhecimento de informação nº 7/2015 da Secção de 

Aprovisionamento, que fica anexa aos documentos da presente reunião, na qual dá 

conhecimento de ocorrências registadas no Lote A, bem como de toda a 

correspondência trocada com a empresa responsável pelos transportes escolares 

referentes a este lote. 

Após análise detalhada da informação prestada e considerando que a principal 

preocupação da Câmara é a segurança das crianças transportadas, a mesma deliberou 

por unanimidade informar a empresa responsável pelos transportes escolares do 

referido lote bem como dos restantes, que a mesma deverá cumprir sempre o 

mencionado no Caderno de Encargos do referido Concurso Público, sob pena da 

Câmara tomar as devidas medidas no mesmo previstas em caso de futuras ocorrências 

que não cumpram o estipulado legalmente. 
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----------------------------BENEFICIAÇÃO HABITAÇÕES  DEGRADADAS------------------------ 

SUSPENSÃO DO REGULAMENTO PARA A CONSERVAÇÃO, REPARA ÇÃO OU 

BENEFICIAÇÃO DE HABITAÇÕES DEGRADADAS NO CONCELHO D E MAÇÃO 

Considerando que o Regulamento mencionado em epígrafe necessita de alterações que 

já estão a ser elaboradas pelos serviços respectivos, a Câmara deliberou por 

unanimidade suspender a aceitação de candidaturas no âmbito do mesmo a partir do dia 

15 de Março até à entrada em vigor de novo Regulamento que, previsivelmente será 

discutido e votado na próxima sessão ordinária de Abril da Assembleia Municipal. 

------------------DESCENTRALIZAÇÃO DE COMPETÊNCIAS - EDUCAÇÃO ----------------- 

O Sr. Presidente informa que, conforme foi dando conhecimento nas reuniões de 

Câmara, teve várias reuniões com as Secretarias de Estado respectivas para que a 

Câmara viesse a assumir competências na área da “Municipalização” da Educação e 

que no caso de existir uma proposta real para ser discutida a mesma o seria com a 

devida ponderação em reunião de Câmara e Assembleia Municipal. Mais informa que 

comunicou ontem ao Sr. Secretário de Estado que o Município de Mação iria abandonar 

as negociações pois foi percecionando da posição que o Agrupamento de Escolas que 

entende que a Câmara não deve ter influência na gestão da Escola nem fazer mais do 

que faz, o executivo não tem condições para continuar com este processo. Informou 

ainda já ter dado conhecimento a todas as partes que estavam integradas neste 

processo pois o executivo considera que não estão reunidas as condições para 

continuar com o referido processo, mas a postura da Câmara continuará a ser a mesma 

em relação à Escola pois a sua principal preocupação são as crianças/jovens 

(estudantes) e que a educação no concelho de Mação seja a melhor possível. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que não tem conhecimento suficientemente 

aprofundado do processo para fazer juízos de valor sobre o assunto mas refere que 

sempre foi a favor da descentralização dos serviços e, neste caso, considera que 

poderia haver alguma mais valia. Mais refere que, apesar de ser a favor da 

descentralização, considera que deve haver equidade na mesma e, relativamente a este 

assunto, se fosse apresentada uma proposta, faria a sua avaliação em função daquilo 

que na sua opinião seria vantajoso ou não, tendo por base o princípio da equidade. 

O Sr. Vereador António Louro lamenta não ter sido possível criar um clima que levasse a 

fazer esta experiência, pois apesar de ser um caminho que, de certo modo nos preocupa 

a todos, considera que esta poderia ser uma oportunidade única para fazer coisas 

diferentes com todos. Mais refere que ao contrário do que sentiu no Conselho Geral do 
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Agrupamento de Escolas, a Câmara não teria qualquer vontade em se intrometer nos 

assuntos da Escola e provavelmente este projecto traria ao município mais problemas, 

mais despesas e mais trabalho mas é também para isso que efectivamente a Câmara 

existe. Este era um desafio que, apesar do receio que naturalmente provoca, considera 

que valia a pena tentar, no pressuposto que os munícipes do nosso concelho poderiam 

ser melhor servidos. Considera que é pena não se tentar pois este tipo de 

entrosamentos será irreversível no futuro e seria melhor tentarmo-nos adaptar com 

tempo, sem constrangimentos, aproveitando a excelente relação que existe entre o 

Agrupamento e a Câmara, do que qualquer dia termos de seguir o mesmo caminho por 

imposição de um Decreto-Lei e com menos tempo para preparação. 

O Sr. Vereador César Estrela refere que não tem conhecimento profundo sobre este 

assunto mas, na sua opinião, não lhe parece que a Câmara fosse devidamente 

ressarcida dos custos que a Escola iria despender ao município e, por isso, o mesmo 

ficaria sempre prejudicado. Mais refere que, na sua opinião, este modelo, que já é antigo 

e a mudança não será uma tarefa fácil, terá de ser muito estudado e negociado para se 

perceber o que valerá ou não a pena e se um novo modelo funcionaria. Espera que, no 

futuro se encontre uma nova forma de funcionamento e que o serviço se torne 

efectivamente bom pois é esse o anseio das populações. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: RAUL TAVARES ALVES 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Raul Tavares Alves, registado na secretaria sob o nº 68 em 30 de 

Dezembro de 2014, deliberou por unanimidade certificar que o prédio urbano com o 

artigo matricial nº 457, sito na localidade de Vilar da Lapa, Freguesia de Envendos e 

Concelho de Mação, foi totalmente demolido para o alargamento da via pública. 

------------------------REQUERIMENTO – ATRAVESSAMEN TO DE RUA------------------------- 

REQUERENTE : DEOLINDA MARQUES HONÓRIO DOS SANTOS GU EDES 

A Câmara Municipal, face á informação dos Serviços Técnicos que fica apensa ao 

requerimento de Deolinda Marques Honório dos Santos Guedes, residente em Brejo 

Grande, da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, em que solicita 

autorização para cortar a via pública para passagem de conduta de água para rega, 

deliberou autorizar a abertura da referida vala, devendo o requerente ficar ciente das 

seguintes condições: 
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- O corte deverá ser feito com serra mecânica, de forma a minimizar os estragos no 

pavimento 

- A conduta deverá ficar a uma profundidade não inferior a 0,50 metros 

- Na travessia, o tubo deverá ser aplicada por dentro de outro tubo de diâmetro superior 

- As infra-estruturas a realizar devem cumprir todas as regras de segurança, quer ao 

nível da sinalização, quer ao nível da execução. 

- A mão de obra é da sua inteira responsabilidade. 

- O pavimento deverá ser reposto com material igual ao existente. 

- Após a realização das obras, a rua deverá ficar limpa e transitável 

- Os serviços de Fiscalização Municipal devem ser contactados do início dos trabalhos 

para assim poderem acompanhar a realização dos mesmos. 

---------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------------- 

REQUERENTE: JOSÉ CARLOS BRAZINHA ALVES 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de José 

Carlos Brazinha Alves, registado na secretaria sob o nº 16 em 21 de Janeiro de 2014, 

em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de 

Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta 

ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de 

compartes dos prédios rústicos com os artigos nº 8 da secção AC, nº 50 da secção AJ, 

nº 47 da secção CN e os artigos nº 60 e 61 da secção BC, da Freguesia de Envendos, a 

Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se veem 

inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a 

resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes dos 

prédios rústicos com os artigos nº 8 da secção AC, nº 50 da secção AJ, nº 47 da secção 

CN e os artigos nº 60 e 61 da secção BC, da Freguesia de Envendos. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

RENOVAÇÃO DO PROCESSO DE OBRAS 

REQUERENTE: MÓNICA MARGARIDA MARIQUITOS ROMÃO 

Presente requerimento de Mónica Margarida Mariquitos Romão, registado na secretaria 

sob o nº 6 em 7 de Janeiro de 2015 em que requer renovação de licença para a 

realização da obra relativa ao processo de obras 167/2009 LIC/EDF, uma vez que a 

anterior caducou. Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por 

unanimidade conceder nova licença de obras.  

----------REQUERIMENTO – CONSTITUIÇÃO DA PROPRIEDAD E HORIZONTAL--------- 
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REQUERENTE: ISIDRO MARTINS SERRA 

A Câmara, face à informação dos Serviços Técnicos, anexa ao requerimento de Isidro 

Martins Serra, deliberou certificar que, efectuada a vistoria ao prédio sito no Bairro de 

Santo António, em Mação, o mesmo reúne os requisitos necessários para submissão ao 

Regime de Propriedade Horizontal, nos termos do Artigo 1414 e seguintes do Código 

Civil, sendo constituído pelas seguintes fracções: 

Fracção A – Serviços/Comércio, dividida em três pisos, sendo o 1º andar e rés-do-chão 

destinado a exposição, escritório e instalações sanitárias e a cave para arrumos com a 

área total coberta de 1.195,12m2 e 1.038,93m2 de logradouro a tardoz do edifício a que 

corresponde 734%0 do valor total do prédio. 

Fracção B - Serviços/Comércio, situado no rés-do-chão destinado a exposição, escritório 

e instalações sanitárias com a área total coberta de 434,74m2 edifício a que 

corresponde 266%0 do valor total do prédio. 

É zona comum o espaço destinado a estacionamento, na frente do prédio, e o acesso 

lateral direito à cave do mesmo, com a área de 292,00m2. 

As fracções constituem unidades independentes e isoladas entre si com saída própria 

para a parte comum do prédio e para a via pública. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 

- De Manuel da Rosa Canas, Mação 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ---------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Júlio Eusébio Marques, residente em Ortiga para legalização de construções 

existentes em Ortiga. 

- De Associação Recreativa, Cultural e Desportiva “Os Amigos da Estação de Ortiga”, 

com sede na Estrada da Estação para reconstrução e ampliação de edifício em Ortiga. 

--------------------------------ALTERAÇÃO DE DATA D E REUNIÃO---------------------------------- 
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A Câmara deliberou por unanimidade alterar a data da próxima reunião ordinária. Assim, 

a reunião de dia 25 de Março de 2015 será realizada no próximo dia 30 de Março pelas 

10:00 horas. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------- 

GRUPO CULTURAL OS MAÇAENSES – NOVOS CORPOS SOCIAIS 

O Sr. Presidente informou que teve uma reunião com o Presidente da Direcção do 

Grupo Cultural Os Maçaenses que deu conhecimento sobre os novos órgãos sociais 

daquela associação, aos quais apresenta votos de felicitações. 

AUTORIZAÇÃO DE PAGAMENTO – ADM 

O Sr. Presidente solicitou autorização de pagamento à Associação Desportiva de 

Mação, do valor de 566,00 € (Janeiro e Fevereiro de 2015), para pagamento ao  

responsável pela vigilância das piscinas cobertas municipais. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o pagamento solicitado 

PARTICIPAÇÃO DO MUNICÍPIO DE MAÇÃO NA BTL 

O Sr. Presidente informou que a participação do Município de Mação na BTL este ano 

será integrado num espaço dedicado ao Turismo do Centro que compreende oito 

comunidades intermunicipais e a Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo estará em 

destaque na sexta-feira, dia 27 de Fevereiro, das 17:00 às 19:00 horas e novamente no 

Domingo, dia 1 de Março de 2015, onde será apresentado o projecto “Adakatu”. 

ACTIVIDADES DAS FÉRIAS DA PÁSCOA 

O Sr. Presidente informou que, mais uma vez este ano vão decorrer as actividades das 

Férias da Páscoa para os alunos das escolas do concelho e decorrerão do dia 22 a 30 

de Março de 2015. 

NOMEAÇÃO DOS MEMBROS DO ITM – RATIFICAÇÃO DE DECISÃ O 

O Sr. Presidente informou que, no passado dia 24 de Fevereiro decorreu a nomeação 

dos membros do Instituto Terra e Memória, do qual a Câmara faz parte e nomeou a Drª. 

Margarida Lopes para ser representante da Câmara naquele Instituto e solicita a 

ratificação da sua decisão. 

A ratificação solicitada foi aprovada por unanimidade. 

O Sr. Presidente informou ainda que já foi comunicado ao Professor Luiz Oosterbeek 

que a Câmara irá desencadear o processo para abandonar o ITM enquanto membro 

daquele Instituto. 

REUNIÃO MENSAL DA CIMT 
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O Sr. Presidente informou que a próxima reunião mensal da Comunidade Intermunicipal 

do Médio Tejo será realizada em Mação, na próxima sexta-feira, dia 27 de Fevereiro de 

2015, seguida de almoço de lampreia na Ortiga e deixa o convite aos membros da 

Câmara para o referido almoço. 

SESSÃO DE ESCLARECIMENTO PARA AGENTES ECONÓMICOS 

O Sr. Presidente informou que se realizou uma sessão de esclarecimento, no Auditório 

do Centro Cultural Elvino Pereira, no passado dia 12, sobre a nova legislação para os 

estabelecimentos comerciais e agentes económicos que teve a participação do Sr. 

Inspector Geral da ASAE e que decorreu da melhor forma tendo tido a participação de 

muitos agentes económicos do concelho. 

MONTARIA AO JAVALI EM ORTIGA 

O Sr. Presidente informou que se realizou no passado dia 22 de Fevereiro uma montaria 

ao javali, organizada pela Associação de Caçadores de Ortiga tendo a mesma sido um 

sucesso com a presença de 150 caçadores e o abate de 14 javalis. 

APOIO AO CENTRO CULTURAL E RECREATIVO DE QUEIXOPERR A 

O Sr. Presidente relembra sobre solicitação do Centro Cultural e Recreativo de 

Queixoperra para apoio à construção de uma nova cozinha na sede desta associação, 

que foi presente em anterior reunião e propõe a concessão de um subsídio à mesma no 

valor de 2.500,00€ para apoio à construção da referida cozinha. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

------------------------------VEREADOR ANTÓNIO LOUR O---------------------------------------------

INTERVENÇÕES EM ARRUAMENTOS DA VILA DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador António Louro informou que estão concluídas as intervenções realizadas 

na Rua do Alfanzil e na Rua da Ladeira, em Mação. 

ÁGUAS DO CENTRO – INFORMAÇÃO SOBRE TRABALHOS A REAL IZAR 

O Sr. Vereador António Louro prestou informação detalhada sobre os trabalhos que 

estão a ser realizados e que serão realizados pelas Águas do Centro na rede de 

distribuição de água no concelho de Mação.  

O Sr. Engº Carlos Simões esteve presente na reunião para dar também algumas 

informações sobre este assunto e esclarecer algumas dúvidas dos presentes. 

----------------------------------------VEREADOR NUNO NETO ------------------------------------------ 

PROJECTO DE CONSTRUÇÃO DE LAR 
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O Sr. Vereador Nuno Neto solicitou informação sobre ponto de situação do projecto de 

construção de Lar de Idosos em Mação, que foi apresentado já há algum tempo em 

reunião de Câmara. 

O Sr. Presidente informou que foi elaborado o estudo prévio que implicaria que o mesmo 

se estendesse para lá dos terrenos disponibilizados pela Câmara e foi-lhes comunicado 

que as instalações deveriam ocupar os terrenos cedidos pelo que foi elaborado novo 

estudo prévio que já teve a concordância do arquitecto da Câmara e neste momento 

estão a apreciar o novo estudo prévio. 

SEMINÁRIO SOBRE ASSOCIATIVISMO 

O Sr. Vereador Nuno Neto informou que vai realizar-se no Auditório do Centro Cultural 

Elvino Pereira, no próximo dia 14 de Março um Seminário sobre Associativismo, 

promovido pela Associação Desportiva e Cultural do Pereiro e deixa o convite a todos os 

membros da Câmara. 

---------------------------------------VEREADOR CÉSAR ESTRELA------------------------------------  

ESCARAVELHO DA PALMEIRA 

O Sr. Vereador César Estrela apresentou a seguinte intervenção: 

“Desde que entrou no país, a invasão começou há sete anos e está para durar, o 

escaravelho-vermelho (Rhynchophorus ferrugineus) já dizimou milhares de palmeiras 

em todo o território. Não se sabe quantas, mas que se traduzem em milhares euros de 

prejuízo. Muitas são centenárias e têm elevado valor patrimonial: uma palmeira de 12 ou 

13 metros pode valer 30 a 40 mil euros. 

O valor ambiental ou apenas o estético é incalculável. 

No concelho de Mação, não sei quantas palmeiras existem ou sequer se estão 

sinalizadas, seja em terreno público ou em terreno privado. Quantas estão ainda sãs e 

quantas estão infestadas. Bem sei que estas árvores não estão classificadas como 

Árvores de Interesse Público.  

É certo que o tratamento é elevado e nem é garantida a sua eficácia. Pode ser um 

combate injusto ou inglório, efectuado nas palmeiras infestadas (Captura de insectos, 

tratamento de contacto e tratamento sistémico) e tratamento de prevenção (só 

tratamento sistémico) nas palmeiras aparentemente sãs ou não infestadas e nas áreas 

circundantes.  

Só desta forma se conseguirá minimizar a praga. Sem tratamento ou se este for mal 

efectuado, continuando a haver exemplares infestados nas áreas envolventes, a 

propagação avança com a multiplicação do ciclo da praga. 
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Há, por outro lado, o abate. Quando a palmeira já não tem salvação terá que ser feito o 

mais rapidamente possível e removendo toda a planta para incineração, de forma a 

parar o foco de propagação. 

O custo médio do abate e remoção dos resíduos infestados (sem incluir o custo de 

incineração) varia entre os 350 e os 500 euros. 

O problema é não fazer nada. E aqui, os municípios que tendo várias responsabilidades 

em diversas áreas, não têm feito o trabalho de casa. 

Basta uma palmeira não tratada para infestar todas as outras num raio de uma dezena 

de quilómetros. 

Para o escaravelho, as palmeiras são alimento para quatro ou cinco meses, o tempo que 

o insecto demora a desenvolver-se. Cada fêmea põe 200 a 300 ovos. Uma palmeira 

pode albergar centenas de indivíduos prontos a voar durante cinco a dez quilómetros 

sem parar mesmo contra o vento.  

O que tenho visto, não é um trabalho consertado, apenas um salve-se quem puder. 

Município e privados que possuem palmeiras estão a fazer de conta que não se passa 

nada. 

Quando têm acontecido abates, o que tenho visto, são despejos avulsos dos restos das 

palmeiras nos sítios mais diversos, o que é um erro muito grande. Os restos libertam 

odor, que chamam mais insectos, sendo um factor multiplicador. 

A guerra contra o escaravelho-vermelho não pode ser dada como perdida.  

Espanha tem o insecto desde 1996 e ainda tem palmeiras. No entanto, se não se 

fizerem os tratamentos, a palmeira das canárias - Phoenix canariensis – vai desaparecer 

do nosso horizonte. 

As palmeiras, algumas quase centenárias, são uma imagem de marca do país. 

Os abates, apenas nos tornam mais pobres.” 

O Sr. Vereador António Louro refere que a Câmara elaborou uma informação à 

população sobre o assunto e tem informado as pessoas que solicitam informação sobre 

tratamentos e produtos existentes. Mais informou que as palmeiras que são propriedade 

do município que foram infectadas pelo escaravelho foram abatidas e em seguida 

tratadas. Relativamente às restantes, a Câmara só pode agir a pedido dos proprietários 

das mesmas. 

O Sr. Vereador César Estrela refere que após o abate a única solução para não haver 

contágio e que elimina o escaravelho é queimar as palmeiras abatidas. Mais informou 
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que há ainda a possibilidade de tratamento preventivo para as palmeiras que ainda não 

estejam infectadas e há empresas especializadas nessa área. 

ILUMINAÇÃO DO PARQUE DE ESTACIONAMENTO DO CENTRO CU LTURAL 

O Sr. Vereador César Estrela informou que verificou que o parque de estacionamento do 

Centro Cultural Elvino Pereira não tem iluminação pública, o que considera ser muito 

necessário pois há muitos eventos realizados à noite naquele equipamento. 

O Sr. Vereador António Louro informou que está prevista a colocação de iluminação 

pública naquele espaço, o mesmo já está preparado para a colocação das luminárias 

que serão colocadas logo que possível. 

EXPOSIÇÃO DE CIPRIANO DOURADO 

O Sr. Vereador César Estrela solicita informação sobre se houve alguma alteração na 

exposição de Cipriano Dourado. 

O Sr. Presidente informou que, efectivamente houve uma alteração, foram retiradas as 

obras que eram propriedade da filha de Cipriano Dourado. Mais informou que, desde o 

dia da montagem da exposição, a Srª D. Helena Dourado afirmou que a galeria tinha 

claridade a mais o que poderia danificar as obras expostas e no dia da inauguração foi 

garantido por si que iria ser encontrada uma solução para que o espaço ficasse nas 

devidas condições, o que levaria uma semana a dez dias a ser concretizado. A Srª D. 

Helena Dourado considerou que era muito tempo e em virtude da sua intransigência em 

não deixar as suas obras esse tempo, as mesmas foram devolvidas. Informou ainda que 

já foi adquirida a solução encontrada que será montada nos próximos dias e resolverá o 

problema do espaço para esta exposição e para o futuro. 

SITE DA CÂMARA – ESPAÇO DO VEREADOR 

O Sr. Vereador César Estrela deixou a sugestão de ser criado no site da Câmara um 

espaço de opinião dos vereadores, onde os mesmos possam exprimir opiniões e 

reflexões sobre assuntos relativos ao concelho que tenham sido apresentados em 

reuniões ou em sessões da Assembleia Municipal. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


